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I JORNADA DE LA REAL ACADEMIA DE CÓRDOBA 
SOBRE LA MANCOMUNIDAD DE MUNICIPIOS 
CORDOBESES DEL ALTO GUADALQUIVIR. 

JOAQUÍN CRIADO COSTA 
ACADÉMICO NUMERARIO Y SECRETARIO 

Organizada por la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y No-
bles Artes, con el patrocinio de la Excma. Diputación Provincial de Córdoba y la 
Mancomunidad de Municipios Cordobeses del Alto Guadalquivir y con la colabora-
ción del Ayuntamiento de Pedro Abad, se celebró en esta villa, el 12 de diciembre de 
1998, la Primera Jornada de la Real Academia de Córdoba sobre dicha Mancomuni-
dad. Fueron coordinadores el Excmo. Sr. D. Joaquín Criado Costa (Secretario de la 
Academia) y D. Alfonso Porras de la Puente (Vicesecretario de la misma). 

A las 9 horas salió de Córdoba un autocar con los señores Académicos y acom-
pañantes hacia Pedro Abad. 

A las 10 horas, en una dependencia del Ayuntamiento de la villa, se procedió a 
la entrega de la documentación a los jornadistas inscritos y a los ponentes. 

Habían justificado su ausencia el Excmo. Sr. D. Angel Aroca Lara (Director de 
la Academia), el Ilmo. Sr. D. Joaquín Mellado Rodríguez (Censor), el Ilmo. Sr. D. 
Antonio Ojeda Carmona (Depositario), el Ilmo Sr. D. Juan Rafael Vázquez Lesmes 
(Bibliotecario), el Ilmo. Sr. D. Antonio Sánchez Villaverde (Alcalde de Montoro y 
Presidente de la Mancomunidad de Municipios Cordobeses del Alto Guadalqui-
vir), el Ilmo. Sr. D. Antonio Arjona Castro (Académico Numerario y ponente) y el 
Ilmo. Sr. D. Antonio Linage Conde (Académico correspondiente y ponente). 

A las 10'30 horas, en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de Pedro Abad, tuvo 
lugar el acto de inauguración de la Jornada. Ocuparon la presidencia D. Miguel García 
Rodríguez (Alcalde perabeño), D. Matías González López (Diputado Delegado de 
Cultura de la Excma. Diputación Provincial de Córdoba), el Excmo. Sr. D. Joaquín 
Criado Costa (Secretario de la Real Academia y Coordinador de la Jornada), Da. Mag-
dalena Luque Canalejo (Diputada Provincial, Concejala de Pedro Abad y representan-
te de la Mancomunidad de Municipios Cordobeses del Alto Guadalquivir) y D. Alfon-
so Porras de la Puente (Vicesecretario de la Academia y Coordinador de la Jornada). 

Asistieron los siguientes señores Académicos: limos. Sres. D. Rafael Hernando 
Luna, Da. Ana Ma. Vicent Zaragoza, D. José Luis Lope y López de Rego y D. 
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Joaquín Criado Costa (Numerarios) y D. Antonio Daza Sánchez, D. José Antonio 
Morena López, D. Alejandro Marcos Pous, D. Antonio Cruz Casado, D. Alfonso 
Porras de la Puente, D. José M.  Palencia Cerezo, D. Carlos Valverde Castilla y D. 
Francisco Carrasco Heredia (Correspondientes.) 

Asistieron un total de unas treinta personas. 
El Sr. García Rodríguez, como Alcalde, dio la bienvenida a los presentes y les 

deseó un feliz y provechoso día en Pedro Abad. 
El Sr. González López intervino para referirse al marco de desarrollo de las 

Jornadas que la Academia viene organizando en los pueblos. 
Por último, cerró el acto el Sr. Criado Costa, quien explicó el significado de la 

Jornada y agradeció las palabras de acogida y de estímulo de los anteriores 
intervinientes. 

A las 11 horas comenzó la primera sesión de trabajo. Presentaron las comuni-
caciones que se indican los señores que se relacionan: 

- Sres. Hernando Luna y Hernando Fernández: "Estudios sobre la gran falla 
bética. (Borde meridional del Macizo Ibérico). Estratigrafía, tectónica y fisiografía 
de la región del Alto Guadalquivir (Córdoba)". 

- Sr. Morena López: "Hallazgos arqueológicos de época visigoda en Cañete de 
las Torres". 

- Sra. Vicent Zaragoza y Sr. Marcos Pous: "Capiteles tardíos de la antigua Sacili 
(Pedro Abad)". 

- Sra. Vicent Zaragoza y Sr. Marcos Pous: "El ajuar de la sepultura de La India-
na (Adamuz)". 

- Sra. Vicent Zaragoza y Sr. Marcos Pous: "Sepulturas de inhumación tardías 
de la antigua Epora (Montoro)". 

Sobre las 13 horas se inició un recorrido turístico por Pedro Abad, visitando la 
mezquita ahmadía, la casa natal y el convento de Santa Rafaela María Porras y 
otros lugares urbanos. 

A las quince horas se sirvió un almuerzo en un restaurante de la localidad. 
A las 17'30 horas se dio comienzo a la segunda sesión de trabajo. Leyeron las 

comunicaciones que se indican los señores que se relacionan: 
- Sr. Cruz Casado: "Bujalance en la segunda mitad del siglo XIX. (Las cosas de 

mi pueblo, de Juan Begué)". 
- Sr. Palencia Cerezo: "Destrucción y salvación del patrimonio histórico-artís-

tico de Montoro durante la Guerra Civil". 
- Sr. Lope y López de Rego: "Estudio histórico y arquitectónico de la sede del 

Museo Etnológico de Villa del Río (Córdoba)". 
- Sr. Hernando Fernández: "Recursos mineros y acuíferos subterráneos en los 

territorios de la Mancomunidad del Alto Guadalquivir (Córdoba)". 
- Sr. Valverde Castilla: "Toros bravos en Pedro Abad". 
- Sr. Porras de la Puente: "Acerca del origen de los Condes de Villaverde la 

Alta (Montoro) y de los Marqueses de Blanco-Hermoso (Villa del Río)". 
- Sr. Carrasco Heredia: "Al mirar el rojo de la piedra (Pedro Abad)". 
A las 19'30 horas se procedió, en el mismo lugar, el Salón de Plenos del Ayunta- 
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miento, a la entrega de los certificados-diploma a los jornadistas y a la clausura de la 
Jornada con sendos parlamentos de los Sres. García Rodríguez y Criado Costa. 

Tras visitar un amplísimo y artístico nacimiento, los señores Académicos re-
gresaron a sus lugares de procedencia. 

Los actos de la Jornada se desarrollaron con absoluta normalidad. 
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